

**JUDUL TESIS**  
**ANALISIS PERAN DEWAN PENGAWAS SYARIAH**  
**TERHADAP IMPLEMENTASI SHARIAH COMPLIANCE DI**  
**PT. BANK PEMBIAYAAN RAKYAT SYARIAH (BPRS)**  
**BANGKA BELITUNG**



**TESIS MAGISTER**

Dibuat guna memenuhi salah satu persyaratan  
untuk memperoleh gelar Ekonomi Syariah (ME)\*  
dalam Program Studi Ekonomi Syariah

**Oleh :**

**HERMANTO**

**NIM : 218102001**

**PROGRAM MAGISTER EKONOMI SYARIAH**  
**PROGRAM PASCASARJANA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)**  
**SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK**  
**BANGKA BELITUNG**  
**2023**





**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)  
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG  
PROGRAM PASCASARJANA**

Alamat : Jl. Raya Petaling KM 13 Kecamatan Mendo Barat Kab. Bangka 33171  
Telp. (0717)9100899, Fax. (0717)9100899 Email : pasca.sasbabel@gmail.com

---

**SURAT KETERANGAN BEBAS PLAGIARISME  
Nomor : 63/In.40/PPS/PP.00.9/03/2023**

Direktur Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung menerangkan bahwa mahasiswa dengan identitas berikut:

Nama : Hermanto  
NIM : 2081156  
Program : Magister (S2)  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul Tesis : Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi Shariah Compliance di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung

Dinyatakan sudah memenuhi syarat batas maksimal plagiasi 20% yaitu sebesar 16% pada Tesis yang disusunnya.

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Bangka, 27 Februari 2023

Direktur



H. Hadarah, M. Ag<sup>2f</sup>  
NIP. 196712222002122002





**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)  
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG  
PRODI MES PROGRAM PASCASARJANA**

Alamat : Jl. Raya Petaling KM 13 Kecamatan Mendo Barat Kab. Bangka 33171  
Telp. (0717)9100899, Fax. (0717)9100899 Email : pasca.sasbabel@gmail.com

---

**PERSETUJUAN TESIS**

Tesis yang berjudul ‘**Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi *Shariah Compliance* di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung**’. Ditulis oleh HERMANTO NIM 218102001 telah melalui pembimbingan sebagaimana ditetapkan Program Pascasarjana IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik sehingga layak diajukan untuk diujian ujian Tesis.

**Nama**

**Tanggal**

**Tandatangan**

Dr. Hendra Cipta, M.S.I.  
Penguji I

...3 Maret..... 2023

Dr. Tinggal Purwanto, M.S.I  
Penguji II

3 Maret..... 2023





**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)**  
**SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG**  
**PROGRAM PASCASARJANA**  
Jalan Raya Petaling KM 13 Kec. Mendo Barat Kab. Bangka, Prov. Kep. Bangka Belitung

**PENGESAHAN MAJELIS PENGUJI UJIAN TESIS**

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan menyetujui tesis saudara :

Nama : **Hermanto**  
NIM : 218102001  
Program : Magister Ekonomi Syariah  
Judul : **Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi *Shariah Compliance* di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung.**

Telah diujikan pada 14 Februari 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Tesis Program Magister.

<b>Nama</b>	<b>Tanggal</b>	<b>Tandatangan</b>
Dr. Tinggal Purwanto, M.S.I Ketua Sidang	3 Maret 2023	
Dr. Wulpiah, M. Ag Sekertaris Sidang	3 Maret 2023	
Prof. Dr. Hadarah, M.Ag Penguji I	3 Maret 2023	
Dr. Ahmad Fadholi, M.S.I. Penguji II	3 Maret 2023	





Lampiran 6 Peraturan Direktur Program pascasarjana No. 1 tahun 2022

### PERNYATAAN KEASLIAN TESIS

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : **Hermanto**  
NIM : 218102001  
Program : Magister Ekonomi Syariah  
Judul Tesis : **Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi *Shariah Compliance* di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung.**

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa tesis yang berjudul **Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi *Shariah Compliance* di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung** adalah hasil karya saya sendiri. Ide/gagasan orang lain yang ada dalam karya ini saya sebutkan sumber pengambilannya. Apabila di kemudian hari terdapat hasil plagiarisme maka saya bersedia menerima sanksi yang ditetapkan dan sanggup mengembalikan gelar ijazah yang saya peroleh sebagaimana peraturan yang berlaku.

Bangka, Februari 2023  
Yang Membuat Pernyataan



**HERMANTO**

## **MOTTO**

- Biasakanlah yang benar jangan membenarkan yang biasa.
- Keberhasilan adalah sebuah proses. Niatmu adalah awal keberhasilan. Peluh keringatmu adalah penyedapnya. Tetesan air matamu adalah pewarnanya. Doamu dan doa orang-orang disekitarmu adalah bara api yang mematangkannya. Kegagalan di setiap langkahmu adalah pengawetnya. Maka dari itu, bersabarlah! Allah selalu menyertai orang-orang yang penuh kesabaran dalam proses menuju keberhasilan. Sesungguhnya kesabaran akan membuatmu mengerti bagaimana cara mensyukuri arti sebuah keberhasilan.
- Jangan pernah malu untuk maju, karena malu menjadikan kita takkan pernah mengetahui dan memahami segala sesuatu hal akan hidup ini.

## **PERSEMBAHAN**

Tesis ini saya persembahkan kepada:

- ❖ Allah SWT sebagai wujud rasa syukur atas ilmu yang Allah SWT berikan kepadaku.
- ❖ Ayahanda tercinta Bapak Makusin dan Ibunda Tercinta Aisyah yang telah memberikan kasih sayang serta doa dan mengajarkan arti kehidupan yang sebenarnya.
- ❖ Belahan hatiku, wanita terbaik setelah ibuku yang telah sabar mendampingiku selama ini Nurul Hudah, S.S dan jagoan kecil kami, anak sholeh ananda Muhammad Gibran Al-Hakimi yang selalu memberikan support. Kalian berdua penyemangatku.
- ❖ Teman-teman seperjuangan angkatan pertama Magister Ekonomi Syariah Program Pascasarjana IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik; Ayak Sodri, Mbok Komariah, Pak Su M. Rizka Ramadhan dan Sibungsu Petti Fitri.



### *Abstrak*

Kedudukan Dewan Pengawas Syariah (DPS) sebagai pengawas terhadap kepatuhan syariah (*Shariah Compliance*) di bank syariah sangat penting keberadaannya untuk menjaga integritas Lembaga Keuangan Syariah. Pada saat yang sama DPS hanya dianggap pelengkap saja karena tidak menjalankan tugas dan fungsinya dengan baik. Jika tingkat pengawasan syariah lemah, pelanggaran kepatuhan syariah rentan terjadi dan berdampak negatif bagi citra bank.

Kajian dalam tulisan ini bertujuan untuk mengetahui mekanisme pengawasan oleh DPS dan hambatan apa saja yang terjadi ketika melakukan pengawasan di PT. BPRS Bangka Belitung serta tulisan ini juga akan mencari solusi untuk mengoptimalkan peran DPS dalam melakukan pengawasan. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*). Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif yang berbentuk *deskriptif*. Selanjutnya penelitian ini menganalisis pemecahan masalah untuk mencari solusi dengan menggunakan Siklus Deming PDCA (*Plan, Do, Check dan Action*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa mekanisme pengawasan yang dilakukan oleh DPS dalam prakteknya di PT. BPRS Bangka Belitung dilihat secara umum telah berjalan dengan baik. Kendala atau hambatan dalam melakukan pengawasan oleh DPS di PT. BPRS Bangka Belitung di antaranya adalah: *Pertama*, tidak sebandingnya Sumber Daya Manusia (SDM) DPS. *Kedua*, DPS tidak memiliki latar belakang pendidikan berbasis audit, akuntansi, ekonomi, dan hukum bisnis. *Ketiga*, DPS masuk kedalam struktur lembaga keuangan yang diawasinya. *Keempat*, tingkat intensitas pengawasan yang kurang. *Kelima*, DPS tidak terlibat sama sekali disetiap transaksi. *Keenam* DPS sebagai pengawas tidak diperkuat secara undang-undang baik secara struktural, kewenangan dan eksekusi hasil temuan. Solusi untuk optimalisasi peran DPS tersebut secara normatif adalah DPS yang bertugas adalah SDM yang harus memiliki kompetensi khusus bidang perbankan, pelatihan-pelatihan terstruktur bagi DPS untuk memahami objek pengawasan secara komprehensif, Independensi DPS secara struktur organisasi harus terpisah dari LKS yang di awasinya agar DPS terhindar dari *conflict of interest*, intensitas pengawasan harus sesuai aturan, DPS harus dilibatkan dalam setiap transaksi akad yang terjadi, profesi DPS adalah profesi yang tidak dijalankan secara paruh waktu serta diperkuat secara aturan undang-undang. Selain solusi normatif tersebut peneliti juga memberikan solusi konkrit berupa pengawasan secara digital dalam bentuk aplikasi yang bernama “**LAKUVADEH**” (Layanan Akuntabilitas dan Koordinasi Terpadu Validasi oleh Dewan Pengawas Syariah).

**Kata Kunci:** DPS, *Shariah Compliance*, LAKUVADEH, PDCA.



## *Abstract*

The position of the Sharia Supervisory Board (DPS) as supervisor of sharia compliance (Shariah Compliance) in Islamic banks is very important to maintain the integrity of Islamic Financial Institutions. At the same time, the DPS is only considered a compliment because it does not carry out its duties and functions properly. If the level of sharia supervision is weak, sharia compliance violations are prone to occur and give a negative impact on the bank's image.

The study in this paper aims to find out the supervisory mechanism by the DPS and what obstacles occur when carrying out supervision in PT. BPRS Bangka Belitung and this article will find the solutions to optimize the role of DPS in conducting supervision. The type of research used is field research. The research method used is qualitative which forms descriptive. Then, this study analyzes problem-solving to find solutions using the PDCA Deming Cycle (Plan, Do, Check, and Action).

The results of the study show that the supervisory mechanism which is carried out by DPS in practice at PT. BPRS Bangka Belitung in general has been running well. Constraints or obstacles in carrying out supervision by DPS at PT. BPRS Bangka Belitung includes: First, the DPS Human Resources (HR) are not comparable. Second, DPS does not have an educational background based on auditing, accounting, economics, and business law. Third, DPS enters into the structure of the financial institution it supervises. Fourth, the intensity level of supervision is lacking. Fifth, DPS is not involved at all in every transaction. Six DPS as supervisors is not strengthened by law both structurally, authority, and execution of findings. The solution for optimizing the DPS role normatively which the DPS in charge is human resources who must have special competence in the banking sector, structured training for DPS to understand the object of supervision comprehensively, the independence of the DPS in an organizational structure must be separate from the LKS which is supervised to avoid from conflict of interest, the intensity of supervision must be following the regulations, the DPS must be involved in every contract transaction that occurs, the DPS profession which carried out on a part-time basis is strengthened by law. In addition to these normative solutions, researchers also provide concrete solutions in the form of digital supervision in the form of an application called "LAKUVADEH" (*Integrated Accountability and Coordination Service Validation by the Sharia Supervisory Board*).

**Keywords:** DPS, Shariah Compliance, LAKUVADEH, PDCA.

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah S.W.T yang maha Rahman dan Rahim. Karena atas limpahan rahmat, taufik serta hidayah-Nya sehingga penulis pada akhirnya dapat menyelesaikan Tesis ini yang berjudul; “Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Terhadap Implementasi *Shariah Compliance* Di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung”. Sebagai tugas akhir dalam menyelesaikan studi pada Program Magister Ekonomi Syariah IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik.

Penulis mengakui bahwa untuk mengumpulkan bahan, literatur dan data yang berkaitan dengan tesis ini, kemudian mengkaji, menganalisis banyak melibatkan beberapa pihak yang berupa tenaga dan saran, akhirnya penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Oleh karena itu sudah sepantasnyalah apabila pada kesempatan yang baik ini penulis menyampaikan rasa terima kasih yang setinggi-tingginya kepada;

1. Prof. Dr. Hadarah, M.Ag. selaku Direktur Program Magister IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung.
2. Dr. Tinggal Purwanto, M.S.I. selaku Wakil Direktur Program Magister IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung. Sekaligus selaku Pembimbing II yang juga telah banyak membantu penulis dalam mengoreksi dan memberikan pengarahan serta petunjuk pada saat penulis menyelesaikan tesis ini.
3. Dr. Wulpiah, M.Ag selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung.




4. Dr. Hendra Cipta, S.H.I. M.S.I, selaku Pembimbing I yang telah banyak membantu penulis dalam mengoreksi dan memberikan pengarahan serta petunjuk pada saat penulis menyelesaikan tesis ini;
5. Bapak, Ibu Dosen pada Program Magister IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung yang telah mendedikasikan ilmunya buat saya selama menempuh perkuliahan.
6. Staf/Administrasi pada Program Magister IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung.
7. Ayahanda tercinta Bapak Makusin dan Ibunda Tercinta Aisyah yang telah memberikan kasih sayang serta doa dan mengajarkan arti kehidupan yang sebenarnya.
8. Belahan hatiku, wanita terbaik setelah ibuku yang telah sabar mendampingiku selama ini Nurul Hudah, S.S dan jagoan kecil kami, anak sholeh ananda Muhammad Gibran Al-Hakimi yang selalu memberikan support. Kalian berdua penyemangatku.
9. Teman-teman seperjuangan angkatan pertama Magister Ekonomi Syariah IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik; Ayak Sodri, Mbok Komariah, Pak Su M. Rizka Ramadhan dan Sibungsu Petti Fitri.
10. Saudara seperjuanganku di Pengadilan Agama; Muhamad Syarif, S.H.I., M.H. dan rekan-rekan Hakim di Pengadilan Agama Mentok Nailasara Hasniyati, S.H.I., M.S.I. dan M. Refi Malikul Adil, S.H., M.H. serta seluruh keluarga besar Pengadilan Agama Mentok yang telah mensupport saya selama ini.

11. Seluruh rekan-rekan Hakim di Pengadilan Agama Pangkalan Kerinci: Dinda Wakil Ketua Handika Fuji Sunu, S.H.I., M.H., Delbi Ari Putra, S.H., dan Wahita Damayanti, S.H.. serta seluruh keluarga besar Pengadilan Agama Pangkalan Kerinci yang juga menjadi bagian dari cerita sejarah karir hidup saya saat ini.
12. Seluruh pihak yang telah berjasa membantu saya dalam penyelesaian tesis ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa tesis ini masih jauh dari sempurna oleh karena itu penulis sangat mengharapkan kritik, saran dan pendapat dari semua pihak untuk memperbaiki serta menyempurnakan tesis ini, sehingga tesis ini lebih berbobot sebagai sumbangan karya ilmiah yang bermanfaat dalam pengembangan ilmu tentang ekonomi syariah di Indonesia.

Pangkalpinang, Februari 2023  
Penulis,

  
**HERMANTO**  
**NIM 218102001**



## DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL .....	i
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS .....	iv
KATA PENGANTAR.....	v
DAFTAR ISI.....	vii
DAFTAR TABEL.....	xi
DAFTAR GAMBAR .....	xii
LEMBAR PEDOMAN LITERASI.....	xiii
HALAMAN MOTTO .....	xvi
HALAMAN PERSEMBAHAN .....	xvii
ABSTRAK .....	xviii
ABSTRACT .....	xix
BAB I PENDAHULUAN .....	1
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Rumusan Masalah .....	8
C. Tujuan Penelitian .....	9
D. Manfaat Penelitian .....	9
E. Sistematika Pembahasan .....	10
BAB II KAJIAN PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI .....	13
A. Hasil Penelitian Terdahulu.....	13
B. Landasan Teori .....	16
1. Dewan Pengawas Syariah (DPS).....	16
a. Pengertian Dewan Pengawas Syariah .....	16
b. Peran Dewan Pengawas Syariah .....	19
c. Fungsi Dewan Pengawas Syariah.....	23
d. Struktur Dewan Pengawas Syariah .....	26
e. Tugas dan Tanggung Jawab Dewan Pengawas Syariah ...	27

f. Syarat menjadi Dewan Pengawas Syariah .....	31
g. Mekanisme Pengawasan Dewan Pengawas Syariah .....	33
2. Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) .....	34
a. Pengertian Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) .....	34
b. Ketentuan Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) .....	38
c. Konsep Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) Pada Bank Syariah .....	39
d. Regulasi Pelaksanaan Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) .....	40
e. Urgensi Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) .....	41
3. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) .....	45
a. Pengertian.....	45
b. Dasar Hukum Perbankan Tentang BPPRS .....	46
c. Kegiatan BPRS .....	47
4. Perspektif Teori Kewenangan DPS Pada Lembaga Perbankan Syariah.....	49
C. Kerangka Konseptual Penelitian .....	57
 BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....	 62
A. Jenis Penelitian .....	62
B. Pendekatan Penelitian .....	63
C. Lokasi Penelitian.....	63
D. Sumber Data .....	64
1. Data primer.....	64
2. Data Sekunder .....	64
E. Teknik Pengumpulan data .....	64
1. Observasi.....	65
2. Wawancara.....	66
3. Dokumentasi .....	67
F. Teknik Analisis Data .....	69
 BAB IV ANALISIS DAN PEMBAHASAN .....	 73
A. Objek Penelitian.....	73
B. Mekanisme Pengawasan Dewan Pengawas Syariah (DPS) terhadap Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung....	94
C. Hambatan Dewan Pengawas Syariah (DPS) dalam melaksanakan Pengawasan terhadap Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung .....	98



D. Solusi dan strategi meningkatkan Peran Pengawasan Dewan Pengawas Syariah (DPS) dalam mengawasi Kepatuhan Syariah ( <i>Shariah Compliance</i> ) di PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Bangka Belitung menggunakan Siklus PDCA ( <i>Plan, Do, Check dan Action</i> ) .....	113
BAB V PENUTUP .....	125
A. Kesimpulan .....	125
B. Saran.....	126
DAFTAR PUSTAKA .....	127
LAMPIRAN	

## **DAFTAR TABEL**

Tabel .....	hlm
1.1. Jumlah Akad di Seluruh Cabang BPRS Bangka Belitung.....	6
4.1. Produk Pembiayaan di PT. BPRS Bangka Belitung .....	89
4.2. Daftar Inventaris Masalah dan Usulan Perbaikan .....	116
4.3. Daftar Inventaris Masalah dan Usulan Prioritas Perbaikan .....	118



## **DAFTAR GAMBAR**

Gambar .....	hlm
1.1. Siklus Deming PDCA .....	70
4.1. Struktur Organisasi BPRS Bangka Belitung Tahun 2022 .....	82

## PEDOMAN TRANSLITERASI

1. Dalam tesis ini jika dijumpai nama dan istilah teknis (*technical term*) yang berasal dari bahasa Arab akan ditulis dengan huruf Latin. Pedoman transliterasi yang digunakan untuk penulisan tersebut adalah sebagai berikut:

ARAB		LATIN	
Konsonan	Nama	Konsonan	Keterangan
ا			Tidak dilambangkan ( <i>half madd</i> )
ب	B	B	Be
ت	T	Th	Te
ث	Ts	Th	Te dan Ha
ج	J	J	Je
ح	Ch	ḥ	Ha (dengan titik di bawah)
خ	Kh	Kh	Ka dan Ha
د	D	D	De
ذ	Dz	Dh	De dan Ha
ر	R	R	Er
ز	Z	Z	Zet
س	S	Sh	Es
ش	Sy	Sh	Es dan Ha
ص	Sh	ṣ	Es (dengan titik di bawah)
ض	Dl	ḍ	De (dengan titik di bawah)
ط	Th	ṭ	Te (dengan titik di bawah)
ظ	Dh	ẓ	Zet (dengan titik di bawah)
ع	'	'	Koma terbalik di atas
غ	Gh	Gh	Ge dan Ha



ف	F	F	Ef
ق	Q	Q	Qi
ك	K	K	Ka
ل	L	L	El
م	M	M	Em
ن	N	N	En
و	W	W	We
ه	H	H	Ha
ء	A	'	Apostrof
ي	Y	Y	Ye

2. Vocal rangkap dua diftong bahasa Arab yang lambangnya berupa gabungan antara harakat dengan huruf, transliterasinya dalam tulisan Latin dilambangkan dengan huruf sebagai berikut:
  - a. Vocal rangkap ( سو ) dilambangkan dengan gabungan huruf *aw*, misalnya: *al-yawm*.
  - b. Vocal rangkap ( سي ) dilambangkan dengan gabungan huruf *ay*, misalnya: *al-bayt*.
3. Vokal panjang atau *maddah* bahasa Arab yang lambangnya berupa harakat dan huruf, transliterasinya dalam bahasa Latin dilambangkan dengan huruf dan tanda macron (coretan horizontal) di atasnya, misalnya ( الفاتحة = *al-fātihah* ), ( العلوم = *al-'ulūm* ), dan ( قيمة = *qīmah* ).
4. *Syaddah* atau *tasydid* yang dilambangkan dengan tanda *syaddah* atau *tasydid*, transliterasinya dalam tulisan Latin dilambangkan dengan huruf yang sama dengan huruf yang bertanda *syaddah* itu, misalnya ( = *ḥaddūn* ), ( = *saddūn* ), ( = *ṭayyib* ).
5. Kata sandang dalam bahasa Arab yang dilambangkan dengan huruf *alif-lam*, transliterasinya dalam bahasa Latin dilambangkan dengan huruf "al", terpisah dari kata yang mengikuti dan diberi tanda hubung, misalnya ( البيت = *al-bayt* ), ( السماء = *al-samā'* ).

6. *Tā' marbūtah* mati atau yang dibaca seperti ber-*harakat sukūn*, transliterasinya dalam bahasa Latin dilambangkan dengan huruf “h”, sedangkan *tā' marbūtah* yang hidup dilambangkan dengan huruf “t”, misalnya ( *زُرِيَّةُ الْهِلَالِ* = *ru'yat al-hilāl* ).
7. Tanda apostrof ( ' ) sebagai transliterasi huruf hamzah hanya berlaku untuk yang terletak di tengah atau di akhir kata, misalnya ( *زُرِيَّةٌ* = *ru'yah* ), ( *فُقَهَاءٌ* = *fuqahā* ).